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AS MELHORES OFERTAS DE IMÓVEIS DA REGIÃO ESTÃO NESTA EDIÇÃO

Feira Solidária da Associação
Batista da Penha e Igreja
Adventista do Sétimo dia

No domingo - 30/04/2023 – 
a ABAPE – ASSOCIAÇÃO 
BATISTA DA PENHA, jun-
tamente com a IGREJA AD-
VENTISTA DO SÉTIMO DIA 
através do Projeto Frutos da 
Missão Calebe, realizaram uma 
enorme FEIRA SOLIDÁRIA, 
atendendo mais de 600 pesso-
as das comunidades GUGA, 
KAMPALA, CHAPARRAL e 
PORTELINHA. Houve aten-
dimento multidisciplinar na 
área social e médica. Os visi-
tantes puderam ser atendidos 
em orientações nutricionais, 
psicólogos, estética facial, exa-
me de vista, dentistas, mutirão 
limpa nome, aconselhamento 
jurídico além de receberem ali-
mentação, doação de roupas, 
diversão para as crianças. “ Só 
gratidão por esse evento. Con-
segui resolver uma porção de 
coisas no dia de hoje.” – diz a 
sra. Alessandra, mãe de aluno 
da ABAPE. “ Unir esforços em 
prol do próximo foi a missão 
principal dessa parceria” – de-
clara Karina.  Consideramos 
os resultados extremamente 
positivos e convidamos nossos 

Audiência pública para revisão
do Plano Diretor e Estratégico

da Região da Penha

Convite para participar 
tem o seguinte teor: “Temos 
a honra de convidar para a 
Audiência Pública que a Co-
missão de Trânsito, Trans-
porte e Atividade Econômi-
ca realizará para discutir a 
seguinte matéria - projeto 
de Lei 127/2023 - Executi-
vo - Ricardo Nunes - Dispõe 
sobre a revisão intermediária 
do Plano Diretor Estratégico 
do Município de São Paulo, 
aprovado pela Lei nº 16.050 
de 31 de julho de 2014, nos 

temos da previsão de seu ar-
tigo. 4º.”, no dia 8 de maio 
(segunda-feira) - no Horário 
das 19 horas, na sede da Dis-
trital da Penha da Associação 
Comercial de São Paulo, à 
av. Gabriela Mistral, 199. 
São convidados pelo edital, 
Secretaria Municipal de Ur-
banismo e Licenciamento 
- Marcos Duque Gadelho; 
Secretaria das Subprefeitu-
ras - Alexandre Modonezi de 
Andrade; Subprefeitura Pe-
nha - Flávio Ricardo Sol. 

Dia 8 de maio (segunda-feira) - às 19 horas,
na Distrital da Penha da Associação Comercial de

São Paulo, av. Gabriela Mistral, 199
Dia D de Multivacinação e a nova etapa da Declaração de Vacinação Atualizada 

(DVA) para adolescentes acontecerão simultaneamente

Prefeitura dispõe vacinação 
bivalente para todos

A partir deste sábado (6), a Prefeitura de São Paulo, por meio da Secretaria Municipal da 
Saúde (SMS), amplia a vacinação com a Pfizer bivalente para toda população acima de 

18 anos de idade. Veja na página 7.

leitores a conhecerem os proje-
tos da ABAPE através do ins-
tagram @abape.oficial e pelo 
site www.abape.org.br

foto divulgação

fotos divulgação
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Novos associados da Distrital
Penha da Associação Comercial

Durante reunião de trabalho 
da Distrital Penha da Associação 
Comercial de São Paulo, sob a 
superintendência do dr. Roberto 
Pires, com a presença de con-
selheiros e membros do CMEC 
- Conselho da Mulher Empreen-
dedora e da Cultura, novos só-
cios receberam seus certificados 
de filiação à entidade.

A apresentadora do evento 

solene de certificação, Telma 
Aguiar, nominou os novos só-
cios e suas respectivas empre-
sas, que receberam o diploma 
das mãos dos conselheiros ali 
presentes.

Após o ato de entrega, os pre-
sentes participaram de uma con-
fraternização, no salão de festas 
da Distrital, à av. Grabriela Mis-
tral, 199.

Bolo de Mirtilo e
Chocolate Branco

foto: divulgação

foto: GB Edições

Ingredientes: 250 gramas de 
farinha de trigo; 60 gramas de 
manteiga sem sal gelada cortada 
em cubos; 3 colheres (sopa) de 
açúcar cristal; 2 colheres (chá) 
de fermento em pó; 1/2 colher 
(chá) de sal; 100 ml de leite; 1 
ovo. Recheio: 50 gramas de mir-
tilo passa; 50 gramas de choco-
late branco picado. 

Preparo: Numa tigela, colo-
que a farinha, o sal, o fermento e 
o açúcar. Misture bem. Aos pou-
cos, adicione a manteiga gelada 
e misture até obter uma espécie 
de farofa. Adicione o mirtilo e o 
chocolate picado e misture para 
que fiquem bem distribuídos na 
farofa. Em outro recipiente, bata 
ligeiramente o ovo com o leite 
e, aos poucos, adicione o leite à 
mistura de farinha até obter mas-
sa levemente grudenta. Coloque 
a massa numa fôrma de bolo in-
glês untada e enfarinhada. Leve 
ao forno preaquecido (180º) e 
asse até ficar dourado. Retire do 
forno. Espere esfriar ligeiramen-

te e desenforme. Salpique com 
canela em pó (opcional). 

Variação: Pode ser preparado 
com margarina, mas a manteiga 
dá sabor especial ao bolo. Subs-
titua o mirtilo passa por uva pas-
sa. Ao invés de chocolate bran-
co, pode ser usado chocolate ao 
leite ou amargo. 

Importante: A mistura de lei-
te e ovos deve ser colocada aos 
poucos; o ponto da massa é gru-
denta e não mole, por isso pode 
ser que nem toda a mistura de 
leite seja usada.  

““ Dizem que a aparência engana,
depende, têm umas que assustam.”
                           ( M. de Assim )

Já era (MARCADO de)  ASSIM....
“ Aprendemos  para a ESCOLA, não 
para a VIDA”

(Sêneca, 40 a.C - 65 d. C)
B  O  L  A       F   O   R    A

-  A maioria dos Clubes de Futebol 
hoje são produtores de torcedores 
com desânimo sufocados.
- A rotina da ruindade faz o torcedor 
cansar, o futebol está se esminguin-
do.
- O Corinthians hoje está com a ca-
beça mais inchada do que bochecha 
de trombonista.
- Alguns times, nem bem começou o 
campeonato, a gente já nota uma sé-
ria vocação em ascendência evolu-
tiva, num escalada ao fim da tabela.

Notícias PRApulares
“MULHER É DADA COMO MOR-
TA APÓS FICAR 30 MINUTOS 
SEM RECLAMAR DE NADA”

DÚVIDA FLUTUANTE
Por que enXurrada  se escreve com 
“x” e enCHente se escrever com 
“ch”, se a água é a mesma ?
Por que será que a frase “NÃO É 
DA MINHA CONTA” , é sempre 
seguida da palavra “ MAS “ ?
BRASIL   HOJE O QUE FOI?  O 
QUE NÃO FOI ?
- Pronto! Aumentou o preço dos 
combustíveis,

G O VE R N O     HOJE
O QUE FOI ?  O QUE NÃO FOI ?
- Pronto! Nova CPI!
EU HOJE - O QUE FOI ? O QUE 
NÃO FOI ?
- Pronto! Mais um boleto para pa-
gar...

ASSIM     falou   MARCADO
- A sorte dos programas de TV (prin-
cipalmente TV aberta) é que ainda 
sobra muita inocência em muitos 
telespectadores.
- Televisão hoje em dia não serve 
nem para Babá Eletrônica, perde 
IBOPE para os celulares e video-
-games.
- Políticos e Televisão são uma cai-
xinha de CERTEZA... que vai dar 
M....pela frente.
- Governo e Imprensa, quando um 
começa a falar mal do outro, des-
confie dos dois.
- Manchete de jornal é como linge-
rie, quanto mais escandalosa, mais 
chama atenção, mais sucesso faz.
- Se a mulher do cirurgião plástico 
for feia, troca de médico.
- Os portugueses descobriram o 
Brasil, inventaram o VASCO DA 
GAMA, construiram  padarias (os 
deliciosos bolinhos de bacalhau com 
vinho tinto), mas fizeram sucesso 
mesmo foi com as piadas, agora es-
tão tentando inovar com Técnicos de 

Futebol.
TITITI  COMIGO MESMO

Gente!!!! fiz uma pergunta para mim 
mesmo e eu mesmo não fui capaz de 
responder...Eu não sei como uma 
criança, aprende russo, grego , árabe 
ou chinês!!! EU com a minha idade, 
não consigo repetir uma palavra com 
a mesma pronúncia --- acho que te-
nho graves problemas de audição ou 
fonação, ou  é burrice mesmo?!
PALAVRA CHAVE HUMOR
Lá  vem História
“PÃO  E  CIRCO”
“Pane et circence” , escreveu JUVE-
NAL (60 - 128 d.C), Sátiras, X.
- Era o que o povo de Roma mais 
reclamava durante os últimos anos 
da República.
Nota: - No Brasil isso não aconte-
ce... “Vivemos todos num estado de
pobreza ambiciosa”, também disse 
Juvenal.
“Quanto mais o dinheiro aumenta, 
mais cresce a vontade de possuí-lo”,
também disse o JUVE.. (já estamos 
íntimos), quer mais?
Veja isso: - “ A intenção oculta do 
crime, é já  o próprio crime”.!
- Qualquer coincidência é mera se-
melhança “ EM ROMA TUDO SE
COMPRA’.
É isso.. O Brasil é igual anão pendu-
rado no guindaste, quanto mais sobe, 
menor fica .. ( amigo do Juvenal)

LEMBRE-SE
São Pedro barrou a entrada de um 
sujeito no céu: -  Você passou a vida 
toda mentindo! disse S.Pedro.
- Por favor, me perdoa... lembre-se 
que o senhor também foi  pescador! 
- disse o homem.

Dicionário para masoquistas
- Sabia que estão para lançar um di-
cionário para masoquistas?
-  Ah, é? E como é esse dicionário?
- É a mesma coisa que os  outros, só 
que as palavras não estão em ordem 
alfabéticas.
Por hoje basta, ADEMAN que eu 
vou em frente ( .. e acho que de 
máscara again, apareceu nova va-
riante da covid  ARCTURUS) , até 
o segundo aviso, o primeiro é o que 
vale, até a próxima, até quando for 
possível, abraço a todos..
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A Secretaria Municipal da Saúde 
(SMS), por meio da Coordenadoria de 
Vigilância em Saúde (Covisa), confir-
mou nesta segunda-feira (1º), a primeira 
detecção da variante XBB.1.16 da Co-
vid-19, também conhecida como arctu-
rus.  

O paciente é um homem de 75 anos 
de idade, acamado e com comorbidades, 
que apresentou os sintomas de síndro-
me gripal e febre persistente no dia 7 de 
abril, sendo encaminhado para atendi-
mento em um hospital privado da capi-
tal, com alta médica na última quinta-
-feira (27). O homem possui o esquema 
vacinal completo contra a Covid-19, in-
clusive, com a dose da Pfizer bivalente. 

O caso foi notificado no dia   (28) de 
abril.  

 A variante está sendo monitorada 
pela Organização Mundial da Saúde 
(OMS), como uma variante de interes-
se, que até o momento não apresentou 
gravidade ou aumento no número de 
casos na cidade de São Paulo. Entre os 
principais sintomas causados pela nova 
variante estão: irritação nos olhos (pa-
recidos com conjuntivite), tosse seca e 
episódios febris.  

Vacinação  
A SMS reforça a importância de com-

pletar o esquema vacinal contra a Co-
vid-19, inclusive com a Pfizer bivalente, 

Capital registra primeiro caso da
variante XBB.1.16 da Covid-19

para se proteger contra formas graves da 
doença. A vacinação com o imunizante 
está disponível para pessoas acima de 
50 anos, pessoas maiores de 12 anos 
com imunossupressão ou com comor-
bidades, indígenas, gestantes e puérpe-
ras, residentes em Instituições de Lon-
ga Permanência e funcionários desses 
equipamentos da cidade de São Paulo, 
profissionais da saúde, pessoas com de-
ficiência física permanente, população 
privada de liberdade e funcionários do 
sistema prisional, além da população 
em situação de rua.  

A chamada “xepa” está disponível para 
pessoas acima de 18 anos, cadastradas 
previamente na Unidade Básica de Saú-
de (UBS) de referência, caso haja doses 
remanescentes ao final do dia. 

Até o momento, na capital, foram 
aplicadas 1.248.675 doses do imunizan-
te. 

As vacinas contra a Covid-19 estão 
disponíveis das 7h às 19h em todas as 
UBSs e Assistências Médicas Ambula-
toriais (AMAs)/UBSs Integradas, de se-
gunda a sexta-feira, e nas AMAs/UBSs 
Integradas aos sábados, no mesmo ho-
rário.  

Os munícipes podem consultar o en-
dereço da unidade de saúde mais próxi-
ma de sua residência por meio da plata-
forma Busca Saúde

Paciente é um homem idoso, de 75 anos, morador da cidade
de São Paulo e sem histórico de viagem recente

Entenda o que é demência
frontotemporal, doença que

afeta o ator Bruce Willis
Recentemente o ídolo mundial do 

cinema Bruce Willis foi diagnosticado 
com demência frontotemporal (DFT). 
De acordo com a neurocirurgiã Daniel-
le de Lara, que atua no Hospital Santa 
Isabel (Blumenau/SC), DFT é uma di-
minuição lenta e progressiva da função 
mental. 

De acordo com os estudos do Instituto 
Nacional do Envelhecimento dos Esta-
dos Unidos, as pessoas com DFT, em 
média, vivem de seis a oito anos com 
essa condição, podendo apresentar sin-
tomas que afetam o pensamento, a me-
mória, o juízo e a capacidade do indi-
víduo em aprender coisas novas do seu 
cotidiano. A pesquisa ainda revela que 
entre 10% e 30% dos casos de DFT são 
hereditários. 

“Geralmente aparece em seus porta-
dores entre os 45 e 64 anos de idade, 
tendo início de forma lenta e em cará-
ter progressivo. Além da genética, não 
há outros fatores de risco conhecidos. A 
DFT afeta mais a personalidade, o com-
portamento e a função da linguagem, di-
ferente da Doença de Alzheimer, que se 
caracteriza por afetar inicialmente mais 
a memória”, explica a neurocirurgiã. 

Diagnóstico e tratamento da demência 
frontotemporal 

Como o número de idosos aumenta na 
maioria dos países, inclusive no Brasil, 
a demência frontotemporal está se tor-

nando mais frequente. Danielle relata 
que o diagnóstico é predominantemente 
clínico e leva em conta as alterações de 
comportamento e personalidade do ido-
so. “São realizados exames de tomogra-
fia e ressonância para determinar quais 
as partes e quanto o cérebro está afeta-
do”, informa. 

Já em relação ao tratamento da doen-
ça, a neurocirurgiã explica que se baseia 
em medidas de apoio ao paciente e con-
trole dos sintomas. “O tratamento quase 
sempre é de suporte ao paciente, ou seja, 
estímulo diário em um ambiente deve 
seguro e familiar, reforçando a noção 
de orientação do paciente. Os sintomas 
são tratados conforme necessário, com 
apoio de fonoaudiólogos, terapeutas e 
fisioterapeutas. O papel da família tam-
bém é importante para estimular a prá-
tica de exercícios físicos, acompanhada 
de uma boa alimentação”, conclui a 
neurocirurgiã. 

Neurocirurgiã faz um alerta e explica um pouco mais sobre o assunto. 

Áries
Você tem chances para rever pontos 

importantes da sua vida e voltar atrás em 
algumas decisões tomadas. Corrija os er-
ros, termine o que começou e trace novos 
planos.

Touro
Não deixe que os compromissos da vida 

o desestabilizem. Mantenha-se firme nos 
seus propósitos de juntar novos hábitos 
e atividades à rotina. Avalie o que é bom 
para você.

Gêmeos
Querer agradar a todos é impossível. 

Reconheça o seu potencial de ser genero-
so e solidário e não se sinta em posição 
inferior por críticas recebidas. Seja mais 
autoconfiante. 

Câncer
A estruturação de sua vida depende ape-

nas de você. Use o seu conhecimento, mas 
não se feche em conceitos. Observe o que 
acontece ao seu lado e se empenhe para 
harmonizar-se.

Leão
Processos internos podem provocar 

certo desconforto. Compreenda o que se 
passa no seu íntimo e não permita que isso 
o prejudique. Você precisa separar a inti-
midade da vida social.

Virgem
Observe se o que tem feito em prol de 

sua carreira é condizente com a necessida-
de da sua vida atual. Reveja a sua atuação 
e evite se apegar ao passado. Seja mais 

objetivo.
Libra
Poderá se sentir mais agitado e nervoso. 

Tente extravasar o seu potencial energéti-
co em alguma atividade física. Não depo-
site as suas energias apenas em trabalhos 
mentais.

Escorpião
Evite se apegar às fórmulas antigas. 

Busque novos conhecimentos. Possibili-
dade de boa produtividade, mas é preciso 
ser mais objetivo. 

Sagitário
Apoie-se em suas experiências passadas 

e construa possibilidades para o futuro. Se 
direcione para uma restruturação da vida. 
Aproveite para criar novas relações pro-
fissionais.

Capricórnio
A pressa em fazer coisas pode prejudi-

car o andamento de certas iniciativas. Per-
mita-se parar para refletir e observe como 
tudo está por enquanto. É preciso cautela 
e objetividade.

Aquário
As experiências vividas por terceiros 

podem proporcionar grande aprendizado. 
Observe o que as pessoas fazem e como 
agem. Troque experiências e não se aca-
nhe em pedir ajuda.

Peixes
Novas ideias incentivam novas conquis-

tas. No entanto, não deixe que isso fique 
apenas na imaginação. A criatividade flui, 
mas pode ter pouca vitalidade na prática.
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1953

Gigantes em seus setores, 
Americanas e o Grupo Petró-
polis entraram em recuperação 
judicial neste ano. Por isso, o 
termo segue bastante popular. 
Diversas pequenas e médias 
empresas também seguiram 
o mesmo caminho, de acordo 
com pesquisas. O que muitos 
não sabem é que esta medida e 
a falência são processos legais 
distintos. Em comum, os dois 
tratam da situação financeira de 
empresas em dificuldades.

“A recuperação judicial é um 
processo pelo qual a empresa em 
dificuldades financeiras busca se 
reorganizar e negociar seus dé-
bitos com credores, com o obje-
tivo de superar a crise e continu-
ar em atividade. Esse processo é 
regulamentado pela Lei de Re-
cuperação Judicial e Falência 
(Lei nº 11.101/2005) e pode ser 
iniciado pela própria empresa ou 
por seus credores”, esclarece Dr. 
Henrique Rocha Armando, ad-
vogado especialista em Direito 
Empresarial.

A recuperação judicial não é 
uma etapa necessária para a fa-
lência. Nem significa que isto 
não possa acontecer, caso a em-
presa não consiga se reestruturar 
depois do período.

Falência e recuperação judicial: 
Advogado explica a diferença

entre os processo legais

“A falência é a declaração ju-
dicial de que a empresa não tem 
condições de pagar suas dívidas 
e deve encerrar suas atividades. 
Nesse caso, a empresa tem seus 
bens vendidos para pagar os cre-
dores e, em seguida, é extinta. 
Esse processo também é regula-
mentado pela Lei de Recupera-
ção Judicial e Falência”, pontua.

Dr. Henrique explica o que os 
dois processos têm de distintos. 
“A principal diferença entre re-
cuperação judicial e falência é 
que na primeira, a empresa bus-
ca uma solução para superar a 
crise e continuar em atividade, 
enquanto na segunda, a empresa 
é encerrada. Além disso, durante 
o processo de recuperação judi-
cial, a empresa tem a possibili-
dade de negociar com seus cre-
dores, enquanto na falência, os 
bens são vendidos para quitar as 
dívidas e a empresa é extinta”, 
finaliza.

Henrique Rocha Armando é 
advogado especialista em Di-
reito Empresarial com pós-gra-
duação pela Fundação Getúlio 
Vargas. Embaixador do IBA-
JUD – Instituto Brasileiro da 
Insolvência, Sócio fundador do 
escritório Armando & Advoga-
dos Associados.

Dr. Henrique Rocha Armando, especialista em
Direito Empresarial, diz que na falência não há possibilidade de 

negociação com credores

Parabéns para todas
as Mães do Universo

Um dia lindo em homenagem às 
mães. Que é homenagear todas as 
mães do Universo. Que fantástico!

Dar os parabéns à minha mãe 
Maria Redondo e estender este para-
béns a todas as mães. É maravilhoso 
o amor de Mãe e eu estou aqui afir-
mando e agradecendo o amor que 
recebo da mãe carnal, da mãe Terra 
e da Mãe Natureza, a qual é super 
Mãe Maravilha. É saboroso curtir 
tanto amor do ar, do mar e da Terra, 
e de todas as mães. Que lindo amar 
e curtir este amor. Vou vibrando com 
a boa energia da Mãe Natureza Uni-
versal. Eu, um simples ser racional e 
natural, recebo muito amor. Faço esta 
homenagem a todas as mães e esten-
do a todos. 

Somos todos irmãos e seres que se 
originaram da Natureza. É claro que 
tem a boa energia racional e univer-
sal. Vou vibrando com tanto amor que 

recebo e tento repassar. Toda hora é 
hora de amar e este amor repassa a 
todos e tudo. Mãe é vida a dar vida a 
esta vida materia.

Parabéns e um abraço e recebam o 
meu carinho especial. Mães criaturas 
maravilhosas e universais e racionais. 
A benção da boa energia que rola em 
todo o Universo é com muita alegria 
que faço. O amor natural de todas as 
mães é bom demais. O meu amor tem 
perfume e a beleza das rosas. Amo 
sim, e sou feliz por te amar e amo to-
das as mães que dão de tudo e mais 
um pouco para seus filhos.

Fico com a riqueza do amor da Mãe 
Natureza, da Mãe Carnal, da Mãe 
Terra, da Mãe Energia. Sim, o amor 
maior é maior do que consigo ver e 
sentir, e é só com meu raciocínar que 
vejo este se completar. Com amor, 
assino.

MAURO INÁCIO ALVES

De acordo com a pesquisa 
‘O Melhor de São Paulo’, di-
vulgada no último dia 30, o 
Metrô de São Paulo foi eleito 
o Melhor Serviço Público da 
cidade. A companhia garantiu 
o topo entre os mais bem colo-
cados na apuração que elegeu 
os melhores da capital em di-
versos temas. A premiação foi 
concedida ao Metrô pelo jornal 
Folha de S. Paulo, realizador 
da pesquisa em parceria com o 
Datafolha, que também apon-
tou o SUS como melhor no 
quesito serviço público. 

O prêmio reconhece o servi-
ço do Metrô focado em aten-
der o passageiro de maneira 
humanizada, proporcionando 
viagens seguras e rápidas com 
confiabilidade. “Toda empresa 
deve ter em perspectiva que o 
cliente é a razão de sua exis-
tência. É com esta visão que o 
Metrô de São Paulo vem cons-
truindo a sua história nestes 55 
anos. Nosso passageiro, acima 
de tudo, está na centralidade 
do sistema e uma premiação 
tão relevante como esta faz re-
dobrar o nosso compromisso 
de seguir se reinventando para 
atender a sociedade”, afirma 
Julio Castiglioni, presidente do 
Metrô de São Paulo. 

O paulistano sabe que, com 
o Metrô, sua ida e vinda ao tra-
balho são mais rápidas e isso 
se transforma em qualidade de 
vida, em mais tempo para la-
zer, família, estudo ou bem-es-

Metrô é eleito novamente o
Melhor Serviço Público de São Paulo 

tar. A segurança desse meio de 
transporte também é um ponto 
alto em uma cidade gigante, de 
trânsito intenso, com tradição 
de longos deslocamentos.  

Esta é a sexta vez consecu-
tiva que a companhia é eleita 
como melhor serviço público 
em ‘O Melhor de São Paulo’. 
Pelo atendimento inclusivo e 
de acessibilidade oferecido às 
pessoas com deficiência, o Me-
trô foi vencedor na categoria 
Serviços e Clientes da entidade 
global União Internacional dos 
Transportes Públicos (UITP), 
que congrega entes de mobili-
dade em todo o planeta. Além 
de ter sido selecionado pelo 
projeto Selo de Direitos Huma-
nos e Diversidade da Secretaria 

Pesquisa Folha de S. Paulo e Datafolha destaca atuação da companhia
pelo sexto ano consecutivo 

Municipal de Direitos Huma-
nos e Cidadania e, em 2023, 
como o Melhor Operador de 
Sistema Ferroviário pela Re-
vista Ferroviária. Este ano, o 
Metrô de São Paulo está in-
dicado ao global UITP Awar-
ds na categoria Campanha de 
Marketing, com o projeto Mais 
Gentileza e os simpáticos per-
sonagens da família de cartuns 
Metrôtoon. 

Responsável por adminis-
trar as linhas 1-Azul, 2-Verde, 
3-Vermelha e 15-Prata, com 63 
estações e 71,5 km, o Metrô de 
São Paulo chega a transportar 
cerca de 3 milhões de pessoas 
diariamente, percorrendo 60 
mil km ao longo de 3,5 mil via-
gens realizadas diariamente. 

foto: divulgação
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Á. útil 120m², mezanino 
± 15m², 2 wcs, depósito 

±2,20x2,5 e 1 vaga.
Ref.: L40199.

Edificio Felícia) - 2 dormitórios, 
sala de estar e jantar, cozinha, wc, 
á. serv, sacada e 1 vaga coberta. 
Cond + IPTU. Ref.: L856.

R$ 5.500,00
saLão comL.

viLa veRde (LimoeiRo)

R$ 1.500,00
apto penha 
de fRança

R$ 9.000,00
saLão comL
jd. popuLaR

R$ 3.500,00
sobRado
viLa feLiz

R$ 1.400,00
casa téRRea
viLa maRieta

R$ 2.200,00
apto

consoLação

R$ 2.000,00
saLas comLs.
viLa maRieta

R$ 1.500,00
apto penha 
de fRança

1 dormitório, sala, co-
zinha, wc e á. serviço. 
OBS.: água e energia 

individual. Ref.: L4032.

1 dormitório, sala, cozinha, 
wc, á. serv, 1 vaga coberta e 
elevador social e de serviço. 
(+ IPTU e Cond.). Ref.: L4031.

3 salas, coz e wc. Sala 1 -  4,8x2m 
+ sl. anexa 3x1,6m. Sala 2 - 
4mx3,5m. Sala 3 - 4,1x3,5m, coz 
- 4,9x2,40. (+ IPTU). Ref.: L4008.

2 dormitórios, sala 2 ambs, 
cozinha, wc, área serv, sa-
cada e 1 vaga. (+ cond.). 
Ref.: L4023.

R$ 500 miL
casa penha de 

fRança

4 dormitórios sdo. 1 suíte, sala, copa, 2 
cozinhas, 2 wcs, á. serv, sacada, quintal, 
2 vagas cobs. ou podendo transformar 
em salão coml. Ref.: v2291.

R$ 298 miL
apto

penha

R$ 270 miL
apto jaRdim 
aRicanduva

R$ 410 mil
apto

penha

2 dormitórios, sala 2 ambs, 
cozinha, wc, á. serv e 1 vaga 
coberta. Ref.: v4028.

2 dormitó-
rios, sala, 
cozinha, 

wc, á. 
serviço, 

sacada, 1 
vaga livre. 

Ref.: 
v3992.

2 dormitó-
rios, sala 
2 ambs, 

cozinha, wc, 
á. serv, wc 
para em-

pregada e 1 
vaga. Ref.: 

v2701.

R$ 800 miL
sobRado penha 

de fRança

R$ 450 miL
casa téRRea
jd. heRciLia

R$ 219 miL
apto

viLa gRanada

Ter. 8x27, á. constr. 183m² - 4 dormits. sdo. 
1 ste, sala, sl. jantar, 2 lavabo, coz, 2 wcs, 
á. serv, sacada, qtal. gde, terraço coberto, 
churr, 6 vagas sdo. 3 cobs. Ref.: v4029.

1 dor-
mitório, 

sala, 
cozinha 
e wc. 
Ref.: 

v4033.

2 dormitórios, sl. 2 ambs, 
cozinha, wc, á. de serviço.

Ref.: v4034.

Terreno 7 ,50x25 no to ta l 
187,50m² - No local contém 
uma casa antiga. Ref.: v3988.

2 dormitórios, sala 2 ambs, 
cozinha, wc, á. serviço, sacada, 

quintal e 2 vagas cobertas. 
Ref.: v4025.

R$ 260 miL
 apto
penha

R$ 350 miL
teRReno viLa 
costa meLLo

SABEMOS QUE ESTE MOMENTO É MUITO IMPORTANTE, POR ISSO, CONTE COM
ATENDIMENTO PERSONALIZADO E HUMANIZADO, NA COMPRA, VENDA E LOCAÇÃO DE IMÓVEIS.

R$ 640 miL
sobRado
v. pieRina

3 dormitórios 
sdo. 1 suíte, 
sala 2 ambs, 
cozinha, wc, 
á. serv, saca-
da, despensa, 
quintal, entra-

Á. constr. 100m² e ter. 6x18,33 -
2 dormitórios, sala, copa, cozinha, 
wc, 2 á. serv, qtal, terraço e 1 vaga 

coberta. Ref.: v3891.

R$ 475 miL
casa

viLa santana

Área construída com 
escritório, energia trifá-
sica e pé direito alto. 
+ IPTU. Ref.: L3967.

4 dormitórios sdo. 1 suíte, sala 2 
ambs, lavabo, cozinha, á. serv, 
dep. para empregada, quintal, 
churrasqueira e 4 vagas cober-
tas + IPTU. Ref.: L3942.

R$ 450 miL
sobRado cond.

penha

2 dormitórios sdo. 1 suite, sala 
2 ambs, lavabo, cozinha, wc, á. 
serv e 1 vagal. Ref.: v3955.

da lateral, port. eletrônico e 4 
vagas. Ref.: v2791.

No Brasil, o mercado de li-
vros e canais no Youtube para 
finanças pessoais é grande, com 
a maioria dos autores prometen-
do a tão sonhada independência 
financeira e uma vida material-
mente tranquila.

Entretanto, números da empre-
sa Serasa Experian, responsável 
pela gestão de risco em crédito, 
informam que, em 2023, 43% da 
população adulta do país (cerca 
de 70 milhões de pessoas) tinha 
dívidas em atraso.

Se há tanto conhecimento à 
disposição da população sobre 
como gerenciar as finanças pes-
soais, porque um número tão 

Como aprendemos a lidar com o dinheiro?
grande de brasileiros/as não con-
segue pagar suas dívidas?

As questões são diversas. De 
maneira geral, o desemprego e a 
elevação no preço dos produtos 
tem uma participação importante 
nesta situação. Porém, para uma 
parcela significativa das pessoas, 
a falta de controle sobre as pró-
prias despesas é a principal causa 
do endividamento.

Diante deste quadro, uma 
pergunta é fundamental: como 
aprendemos a lidar com o di-
nheiro?

Embora exista a previsão legal 
para que a educação financeira 
seja trabalhada nas escolas, é 

em geral no âmbito familiar que 
aprendemos as primeiras noções 
sobre como lidar com o dinhei-
ro, de modo que as experiências 
vividas na infância costumam 
influenciar a forma como as pes-
soas adultas lidam com suas fi-
nanças. E tal influência pode ser 
positiva ou negativa.

Nos próximos artigos aprofun-
daremos esta discussão.

Por hora, fica uma pergunta 
para a reflexão dos/as amigos/as 
leitores/as: como você se lembra 
que sua família de origem lidava 
com o dinheiro quando você era 
criança?

Nilton Pereira dos Santos
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Temos
veTerinário

Pet shop
Banho e Tosa

Táxi Dog
 medicamentos

2ª a Sáb. 09:00 às 18:00 h.
Rua Betari, 38

(Ao lado do Shop. Penha)

FÊNIX
CLÍNICA VETERINÁRIA

Cães, Gatos, Animais Selvagens, Aves
Ornamentais e Odontologia Veterinária

Competência - Carinho e Dedicação

DRA. MAGDA IZIDIO DE SOUZA
CRMV-SP Nº2703

●Vacinação
●Cirurgia com anestesia inalatória
●Ortopedia
●Odontologia
●Oftalmologia
●Homeopatia
●Pensão e internação
●exames Laboratoriais
●Banho e Tosa
●Táxi Dog

Fone/Fax: 
2641-8179 / 2642-2035

Rua Plínio Augusto de Camargo, 121 Penha
E-mail: cvfenix@terra.com.br

Site: www.cvfenix.com
Face: clínica veterinária fênix

VENDE-SE COBERTURA DUPLEX
Penha - 122 m2. Doc. Ok. Aceita financiamento. 
Coz; wc; lavanderia; dispensa; s. estar; s. jantar; 

banh. social; (1) suíte ; (2) dormitórios (sendo 
um reversível); escada e sacada; s. de TV; 

escritório; terraço com churrasqueira. (2) vagas 
na garagem. Valor: R$ 650.000,00.

Falar c/ Roberto (11) 97092-0472.

GALPÃO + RESIDÊNCIA NA PENHA
PRÓXIMO AO METRÔ

Trifásico, entrada p/ caminhão, escritório 
e refeitório. Na parte superior do galpão, 
residência c/ fino acabto e amplo quintal.

Cel.: (11) 99715-4426

VENDE OU PERMUTA  POR APARTAMENTO
TATUAPÉ OU RIVIERA DE SÃO LOURENÇO

A SOCIEDADE AMIGOS DE VILA GRANADA, convo-
ca seus associados, para participarem da ASSEMBLEIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, que se realizará no dia 25 de 
maio de 2023, em primeira chamada às 19:00 horas e em 
segunda chamada às 19:30 horas, nos termos do Estatuto 
em vigor, nesta Capital, na Rua Itinguçu nº 55, Vila Ré, 
para deliberarem quanto a:  Eleição e Posse da Diretoria e 
Conselho Fiscal biênio 2023/2024.  

Att Sra Ana Maria Lima
Presidente da Diretoria Executiva.

PS: As inscrições de chapas já se encontram abertas.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Cantando com
o Violão

Profº Silvio Santisteban

as pastorinhas
(Noel Rosa/Braguinha)
Harmonia Simplifada

Rem  La7  Rem    Re7                
A    estrela D´alva no céu
Solm        
Desponta e a Lua anda
La7        
Tonta com tamanho
         Rem           Solm                     
Esplendor e as pastorinhas
        La7  La7
Pra consolo da Lua, vão
         Mi7 La7        
Cantan - do na rua
                            ReM          
Lindos versos de amor
La7    ReM
Linda pastora, morena da
                    La7
Cor de madalena, tu não
Mim  La7                            
Tens pena de mim, que vivo
ReM                    La7
Tonto como o seu olhar
         ReM  Re7
Linda cri -  ança, tu não me
                  SolM Solm    
Sais da lembrança, meu
                ReM Si7              
Coração não se can - sa
Mi7     La7 ReM
De sempre, sempre te amar

Atuo na Medicina Veterinária em clínica mé-
dica há 44 anos de forma ininterrupta, e tenho 

uma visão ampla da evolução das patologias e 
conquistas dos melhores tratamentos aos ani-
mais. Doenças crônicas que não tinham trata-
mento ou não tinham cura, e os animais pade-
ciam pela falta de tratamento e muitas vezes 
acabavam sendo eutanasiados  por conta de dor 
crônica e nada que se fazia melhorava a qualida-
de de vida do paciente.

Dentre as doenças crônicas, hoje posso alerta 
sobre uma doença que maltrata os animais que 
é a osteoartrite; uma doença degenerativa das 
articulações que afeta tanto humanos quanto 
animais. Em cães, essa condição é comum em 
animais mais velhos ou em raças predispostas, 
como Labrador Retriever, Golden Retriever e 
Pastor Alemão.

Verificamos os sinais da doença nos cães que 
incluem claudicação, rigidez, dor, diminuição 
da atividade física e dificuldade para se levantar 

OSTEOARTRITE EM CÃES – TRATAMENTOS EFICIENTES
ou se movimentar. Esses sinais podem variar de 
leves a graves e podem afetar diferentes articu-
lações, como o quadril, o cotovelo, o joelho e 
a coluna vertebral. Óservamos os tratamentos 
nos cães melhorando a cada década, incluin-
do medicações anti-inflamatórias, analgésicos, 
condroprotetores, fisioterapia, dieta específica, 
suplementos alimentares e perda de peso em ca-
sos de obesidade. Em casos mais graves, a cirur-
gia podia ser necessária para corrigir problemas 
articulares ou remover fragmentos de ossos ou 
tecidos danificados, porém, atualmente estamos 
em estágios avançados de tratamento com qua-
lidade de vida com medicações de tecnologia 
que melhoram o cão de forma magnífica, com 
tratamento monoclonal com injeção mensal, fa-
zendo o paciente se livrar de medicações orais, 
que muitas vezes causavam efeitos colaterais 
indesejáveis.

É importante que a osteoartrite em cães seja 
diagnosticada e tratada precocemente, para ga-
rantir um melhor prognóstico e qualidade de 
vida para o animal. Consultas regulares com um 
veterinário e a observação de quaisquer mudan-
ças no comportamento ou na mobilidade do cão 
são fundamentais para um diagnóstico e trata-
mento adequados, bem como conversar com o 
profissional sobre novos rumos de tratamento 
monoclonal para osteoartrite.

MaGDa iZiDio DE soUZa
CrMV – sp nº 2703 - Médica Veterinária

OFEREÇO-ME
Como diarista, ou passo roupa,

tenho refer. F: 97715-2880.

O Indicador de Inadimplência das 
Empresas da Serasa Experian reve-
lou que, em março deste ano, o estado 
de São Paulo alcançou o maior nú-
mero de micro e pequenas empresas 
(MPEs) inadimplentes na região. Foram 
1.869.983 negócios desses portes com o 
CNPJ no vermelho. 

A análise regional mostrou que o 
Sudeste liderou com o maior número 
de MPEs inadimplentes (3.051.029). 
O Nordeste ficou em segundo lugar 
(966.236), seguido pelo Sul (937.695), 
Centro-Oeste (502.879) e Norte 
(307.391). Confira no gráfico a seguir a 
quantidade de empreendimentos negati-
vados por Unidade Federativa (UF):

Cenário nacional também é de inadim-
plência das micro e pequenas empresas

No Sudeste, São Paulo tem o maior número de 
inadimplência para micro e pequenas empresas

Dentre as 6,5 milhões de companhias 
inadimplentes no Brasil em março deste 
ano, a maior parcela (5,76 milhões) era 
composta por micro e pequenos negó-
cios (MPEs). “Atrelados a um cenário 
econômico ainda instável, os empreen-
dimentos de portes menores são mais 
suscetíveis à inadimplência. Isso por-
que, geralmente, possuem menos fluxo 
de caixa e reservas financeiras reduzi-
das para arcar com emergências. Além 
disso, contam com empreendedores de 
primeira viagem, que ainda não pos-
suem um controle financeiro totalmente 

Estado registrou mais de 1.8 milhão de empreendimentos
com o CNPJ no vermelho

assertivo dentro do mercado e acabam 
se endividando”, explica o economista 
da Serasa Experian, Luiz Rabi. 

O segmento que estava mais presente 
na inadimplência de micro e pequenas 
empresas foi o de “Serviços”, que re-
presentou 52,7% do total. Os negócios 
do “Comércio” também tiveram uma 
participação significativa, equivalendo 
a 38,9% das MPEs negativadas. Em 
seguida, estava a “Indústria” (7,8%) e 
a categoria “Demais” (0,5%), que con-
templa empreendimentos “Primários”, 
“Financeiros” e do “Terceiro Setor”.
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Testes genéticos de predição de doenças

são confiáveis? Especialista explica

O DNA guarda grandes segredos 
sobre a constituição de nossos cor-
pos e a forma como eles irão se de-
senvolver etc., no entanto, a com-
preensão dos nossos genes pode 
identificar as doenças que podería-
mos iríamos desenvolver? Essa é a 
promessa dos testes genéticos que 
já fizeram alguns famosos tomarem 
atitudes drásticas, mas afinal, esse 
teste realmente funciona?

De acordo com a geneticista e 
bióloga molecular, Susana Mas-
sarani, os testes genéticos podem 
oferecer um ótimo panorama das 
nossas propensões, mas nunca de-
vem ser taxativos quanto ao desen-
volvimento de doenças.

“Os testes genéticos funcionam 
identificando genes que estão rela-
cionados a determinadas doenças 
que, a depender de uma série de 
fatores, podem indicar um risco 
aumento de desenvolvimento de 
patologia”.

A atriz Angelina Jolie após um 
extenso e importante histórico de 
casos de câncer em sua linhagem 
materna, com base em resultados 
de testes genéticos de sequencia-
mento completo de genes - tipo de 
teste voltado ao diagnóstico por 
meio da identificação de alterações 
nos genes - que apontaram muta-
ção do gene BRCA1 e, de acordo 
com os médicos, ela teria 87% de 
chances de desenvolver câncer de 
mama, o que fez a atriz retirar as 
mamas e os ovários. 

Em um caso mais recente, do ator 
Chris Hemsworth, que anunciou 
uma pausa na carreira após exames 
genéticos de predição - tipo de teste 
voltado para prever e prevenir do-
enças - indicarem que ele carrega 
dois alelos E4/E4 do gene APOE, o 

que o tornaria de oito a doze vezes 
mais propenso a desenvolver Al-
zheimer.

No entanto, segundo Susana 
Massarani, um alto risco acende o 
alerta, mas diversas variáveis po-
dem influenciar no processo.

“Apesar do ator apresentar os 
dois alelos E4 do gene, é sabido 
que nem todos que desenvolvem 
Alzheimer são portadores desses 
alelos ou que sugere que o alelo E4 
desse gene afeta o risco, mas não é 
a causa, outros fatores genéticos e 
ambientais estão envolvidos no de-
senvolvimento da doença”.

“O alelo é um fator de risco ge-
nético muito forte para os casos de 
Alzheimer tardio com os carreado-
res do alelo tendo uma probabilida-
de de aproximadamente 15 vezes 
maior de desenvolver a doença, 
cerca de 25% da população carre-
gam o alelo. O gene APOE é apenas 
um dos genes avaliados para a pre-
disposição ao Alzheimer, há vários 
outros que também são avaliados e 
a alimentação e estilo de vida tam-
bém são determinantes para o de-
senvolvimento da doença”.

“A genética é muito importante 
e identificar os genes ligados a de-

Diversos famosos já tomaram medidas drásticas baseados em resultados de testes genéticos

terminadas doenças e as chances 
do indivíduo desenvolvê-las, além 
de um avanço significativo é fun-
damental para direcionar cuidados 
preventivos, mas fatores epigené-
ticos, como estilo de vida, alimen-
tação, prática de atividades físicas, 
entre outras podem fazer com que 
esses genes essas doenças nunca se 
manifestem nunca se manifestem, 
ou seja, o resultado é bastante rela-
tivo e não deve ser tido como taxa-
tivo” Afirma.

“No entanto, cada caso deve 
ser analisado particularmente, por 
exemplo, com a atriz Angelina Jo-
lie, talvez a epigenética tão tivesse 
um efeito expressivo na prevenção 
do câncer vistas as altas chances 
da doença, já no caso de Chris He-
msworth há apenas um determi-
nante, ou seja, uma série de outras 
variáveis e fatores pode ser estimu-
lada, em especial o estilo de vida 
saudável, para prevenir o desenvol-
vimento da doença” Explica Susana 
Massarani.

Susana Massarani é geneticista, 
bióloga molecular e microbiolo-
gista, atua na primeira clínica di-
gital do Brasil, Clínica DNA Mas-
sarani.

Prefeitura amplia vacinação com o 
imunizante Pfizer bivalente para toda 

população acima de 18 anos
a partir deste sábado (6)

A partir deste sábado (6), a Pre-
feitura de São Paulo, por meio 
da Secretaria Municipal da Saú-
de (SMS), amplia a vacinação 
com a Pfizer bivalente para toda 
população acima de 18 anos de 
idade. A capital recebeu na noite 
da última terça-feira (2), mais de 
1 milhão de doses do imunizan-
te que serão distribuídas para as 
470 Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) da cidade.  

A SMS reforça a importância 
de que o grupo prioritário ele-
gível, principalmente os idosos, 
procurem as unidades para rece-
ber a vacina contra a Covid-19 a 
fim de prevenir as formas graves 
da doença. 

A imunização com a Pfizer bi-
valente é recomendada a quem 
completou o esquema básico de 
vacinação ou que já recebeu uma 
ou duas doses de reforço, respei-
tando o intervalo de quatro meses 
da mais recente dose recebida. 

Atualmente, o imunizante está 
disponível para pessoas acima de 
40 anos de idade, além de maio-
res de 12 anos com imunossu-
pressão ou com comorbidades, 
indígenas, gestantes e puérperas, 
residentes em Instituições de 
Longa Permanência e funcioná-
rios desses equipamentos da ci-
dade de São Paulo, profissionais 
da saúde, pessoas com deficiên-
cia física permanente, população 
privada de liberdade e funcioná-
rios do sistema prisional, além 
da população em situação de rua. 
Desde o dia 27 de fevereiro, até 
o momento, a capital aplicou 
1.344.167 doses da vacina. 

Dia D de multivacinação
Também no sábado, a SMS re-

aliza o Dia D de multivacinação, 
com vacinas contra a Covid-19, 
influenza (vírus causador da gri-

pe), vacina inativada poliomieli-
te (VIP), vacina oral poliomielite 
(VOP), tríplice viral (sarampo, 
caxumba e rubéola), varicela, 
BCG, pentavalente, pneumo 10, 
rotavírus, meningo C, meningo 
ACWY, varicela, hepatites A e 
B, febre amarela, DTP (difte-
ria, tétano e coqueluche) e HPV 
(sigla em inglês para papiloma-
vírus humano), com a  atualiza-
ção de carteirinhas de vacina-
ção de crianças e adolescentes 
com imunizantes disponíveis de 
acordo com o calendário do Pro-
grama Nacional de Imunização 
(PNI). 

Além disso, as UBSs da capi-
tal entregarão aos adolescentes 
que comparecerem às unidades 
para se vacinar, a Declaração de 
Vacinação Atualizada (DVA), 
que deverá ser preenchida e en-
tregue à escola em que o aluno 
está matriculado. A entrega da 
DVA tem o objetivo de aumentar 
a cobertura vacinal entre os estu-
dantes dos ensinos fundamental 
e médio, principalmente contra 
o HPV. A escola fará a sensibi-
lização dos adolescentes sobre 
importância da imunização. 

Para essas ações, todas as 
UBSs estarão abertas das 8h às 
17h, e as Assistências Médicas 
Ambulatoriais (AMAs)/UBSs 
Integradas, das 7h às 19h. 

Mais informações sobre a va-
cinação estão disponíveis na pá-
gina Vacina Sampa: 

Dia D de Multivacinação e a nova etapa da Declaração de 
Vacinação Atualizada (DVA) para adolescentes acontecerão 

simultaneamente

Por que o monarca precisa 
de uma coroação?

A coroação do rei Charles 3º, 
neste sábado (6), provavelmen-
te mostrará o tipo de pompa 
real pela qual os britânicos são 
famosos. Mas também é uma 
ocasião profundamente religio-
sa, repleta de tradições seculares 
que, para alguns, pode parecer 
anacrônicas em 2023.

O evento mantém hoje o sig-
nificado que já teve no passado 
e é preciso haver uma cerimônia 
de coroação?

Alguns especialistas compa-
ram uma coroação a um casa-
mento – mas em vez de um côn-
juge, o monarca está se casando 
com o Estado. As 2 mil pessoas 
que assistirão à coroação do rei 

Charles 3º, na Abadia de West-
minster, em Londres, serão ques-
tionadas se o reconhecem como 
monarca. Ele então receberá um 
anel de coroação e será chamado 
a fazer um juramento.

Se tudo isso soa como algo de 
outra época, é porque as cerimô-
nias de coroação no Reino Unido 
mudaram pouco nos últimos mil 
anos.

O rei e a rainha consorte, Ca-
mila, farão os trajetos entre à 
Abadia e o Palácio de Buckin-
gham em duas carruagens reais, 
cheias de simbolismo e história. 
Uma delas é usada em coroações 
desde os anos 1830.

Fonte: BBC NEWS BRASIL
Valdir dos Santos

valdir@aomundodastintas.com.br                                                                                                                     

foto: divulgação

foto: divulgação
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 O mês de dezembro é um mês 
super corrido para a trupe da sere-
nata, e foi justamente num fim de 
tarde de um domingo do mês de 
dezembro que recebemos a liga-
ção do Senhor Augusto.

Augusto, um senhor de 85 anos 
queria fazer uma homenagem para 
o grande amor da sua vida, contou 
que estava casado a 60 anos com 
Matilde sua primeira e única na-
morada, ele pediu as músicas que 
tocavam na década de 50 quando 
se conheceram, falou que queria 
tudo do bom e do melhor para ho-
menagear sua amada, então ficou 
tudo acertado, Fredi Jon em quar-
teto faria a homenagem para Dona 
Matilde na semana seguinte, com 
direito a buque de rosas e tudo.

Na data marcada lá foram nos-
sos músicos para o endereço dado 
pelo contratante, no meio do ca-
minho o flautista que havia ido em 
seu próprio carro liga meio confu-
so.

-Alô Fredão..
-Fala meu querido.
 -Então, eu já cheguei no local, e 

acho que tem alguma coisa errada.
-Espera aí que já tô chegando 

também.
Assim que virou a esquina, Fre-

di vê o flautista parado na frente de 
um asilo, os músicos ficaram um 
pouco confusos, já que no primei-
ro contato o contratante disse que 
a homenagem seria na casa deles. 
Fredi já ia ligar para ele, mas eis 
que surge o senhor Augusto vindo 
de dentro do asilo, ele estava todo 
animado, abriu os portões colo-
cando os músicos para dentro, ele 
foi logo pegando o buque e dando 
as coordenadas, pediu para que já 
entrassem cantando porque ela es-
tava sentada na sala e assim fize-
ram nossos músicos.

As enfermeiras paradas no cor-

Histórias de serenata
 Surpresa Inesquecível

redor olhavam tudo com curiosi-
dade com seus respectivos tele-
fones celulares apontados para a 
trupe, e lá estava a senhora Matil-
de, sentada em uma poltrona con-
fortável, totalmente alheia à tudo, 
os músicos começaram a tocar, e 
foi no meio da primeira música 
que algo realmente surpreenden-
te aconteceu, o senhor Augusto 
entrou com as flores e carinhosa-
mente começou a chamar por sua 
“Tidinha”, a mulher devagarinho 
foi abrindo os olhos e de repente 
deu um enorme sorriso e disse:

-Gostinho, você veio me buscar.
Os dois idosos se abraçaram 

longamente e começaram a dançar 
e no corredor começou um choro-
rô danado.

No final da serenata tudo foi es-
clarecido, Dona Matilde sofre de 
Alzheimer, e não reconhece mais 
o marido, o Senhor Augusto resol-
veu se mudar para um asilo junto 
com a esposa para poder dar uma 
melhor qualidade de vida para ela, 
e em 10 anos morando lá essa foi 
a primeira vez que a senhora reco-
nheceu o marido.

Pois é gente, a música faz mi-
lagres.

Texto de Fernanda Morena
Confira no site www.serenata-

ecia.com.br outras histórias emo-
cionantes na aba Minuto Serenata

Colégio Helios expõe trabalhos 
dos alunos no Shopping Penha 
Está em exposição no piso térreo 
do Shopping Penha, ao lado da loja 
da CVC, desde a noite de 21/04 
uma exposição de arte com parte 
das releituras de obras feitas por 
alunos e professores do Colégio 
Helios. As obras foram primeira-
mente expostas na 26ª feira cultural 
do Colégio em setembro de 2022, 
cuja temática foi o centenário da 
semana de arte moderna. Nas relei-
turas buscou-se também relacionar 
as obras da época ao livro “O Pe-
queno Principe” do Escritor Atoine 
de Saint-Exupéri de 1943. O título 
foi “ O Essencial é invisível aos 
Olhos”,.. A inauguração contou 
com a presença do corpo diretivo, 
professores, coordenadoras do co-
légio, pais e familiares de alunos, 
ex-alunos e representantes de en-
tidades locais. O Colégio Helios 
agradece à Administração do Sho-
pping Penha, pela cessão do espaço 
e iniciativa de incentivo à cultura.

Trabalhos dos alunos do Cólegio Helios
expostos no Shopping Penha

A superdotação é uma condição 
caracterizada por maior potencia-
lidade em talentos e habilidades 
acima da média, o que ainda é tido 
como uma característica que leva as 
crianças a um desempenho fora do 
comum, em especial, em alguns ca-
sos, nas atividades escolares.

Mas esse tipo de resultado, como 
explica o Pós PhD em neurociên-
cias e especialista em QI, Dr. Fa-
biano de Abreu Agrela, nem sempre 
pode ser explicado exclusivamente 
por um alto QI, mas também pode 
ser fruto de um esforço para suprir 
as expectativas dos pais.

“Quando uma criança se destaca 
bastante em uma determinada área, 
tira excelentes notas ou é bastante 
criativa logo vem à cabeça dos pais 
que a criança pode ser superdotada 
e são feitos testes de QI, mas isso 
pode surtir efeito contrário”.

“As habilidades fora da média 
podem ser uma tentativa dos filhos 
de atender às altas expectativas dos 

Superdotação ou esforço?
Especialista ensina a diferenciar

pais, que acreditando que os filhos 
possuem talentos mais desenvolvi-
dos, acabam os pressionando por 
resultados melhores, nesses casos 
um teste de QI que descarte a pos-
sibilidade de superdotação pode 
desencadear frustrações na criança, 
por isso é preciso ter bastante cui-
dado” Explica Dr. Fabiano.

Como saber se meu filho real-
mente tem superdotação?

“Existem alguns sinais que po-
dem indicar que seu filho realmen-
te possui altas habilidades, como 
curiosidade aguçada, excelente me-
mória, facilidade de aprendizado, 
raciocínio rápido, entre outros, mas 
é importante observá-los no con-
texto e ao longo do tempo, não se 
basear em eventos isolados” Afirma 
Dr. Fabiano.

“Além disso, para ter certeza é 
preciso realizar um teste de QI e 
comparar o resultado com a média 
da idade da criança, mas em certos 
casos o teste pode não ser uma boa 

Segundo o Pós PhD em neurociências, Dr. Fabiano de Abreu, muitas vezes os resultados positivos 
podem vir de estímulos e pressão dos pais, não necessariamente de superdotação

opção, como dito, pois um resultado 
negativo pode gerar desapontamen-
to desnecessário à criança, deve-se 
analisar caso a caso e considerar a 
possibilidade de realizar o teste du-
rante a adolescência ou até mesmo 
na idade adulta quando o cérebro 
estará mais formatado”. Esclarece. 

Dr. Fabiano de Abreu Agrela 
Rodrigues, é um Pós-doutor e PhD 
em neurociências eleito membro 
da Sigma Xi, The Scientific Rese-
arch Honor Society e Membro da 
Society for Neuroscience (USA) e 
da APA - American Philosophical 
Association, Mestre em Psicologia, 
Licenciado em Biologia e História. 
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Minha Homenagem ao Dia das Mães 

Era o ano de 1976 e estávamos ca-
sados há um ano. Eu trabalhava em 
uma empresa na via Anchieta KM 21 
como Técnico de ultrassonografia em 
aço e soldas. Saí de casa as 6:30, e es-
tava tudo bem com minha esposa, até 
que as 16 horas do dia 24 de novembro 
desse ano, fui informado para ir para 
casa, pois minha esposa estava pas-
sando mal e a bolsa já tinha estourado.

Peguei o carro e saí a todo vapor. 
No caminho, vendo que a gasolina es-
tava baixando, parei para abastecer, 
e a tampa com combustível não abria; 
pedi para o rapaz quebrar e colocar um 
pano na boca do tanque. Ao chegar em 
casa, peguei minha esposa e corri em 
direção ao bairro Ipiranga, onde tínha-
mos convênio. Naquela época, a Radial 
Leste possuía somente duas mãos de 
ida e vinda. A esposa gritava, subia pe-
las calçadas.

Vendo um carro do DSV, pedi ajuda 
para abrir o caminho para mim, e eles 
falaram que não podiam. Fui na raça.

Ao chegar ao hospital, a criança já 
estava nascendo. A enfermeira pediu 
para fazer a ficha, e eu gritei: Está nas-
cendo, depois faço! Não demorou nem 
dois minutos, e o George nasceu, com 
saúde, graças a Deus. Fico imaginando 
o carinho que tem uma mãe em segu-
rar no seu ventre durante nove meses 
uma criança, amamentar, trocar e cui-
dar dela. Quando há colaboração da 
outra parte, fica mais fácil. Nós dois só 
tínhamos a Deus e mais ninguém. Mi-
nha sorte é que tinha um bom salário 

e podíamos sanar os problemas. Uma 
mãe é a razão da vida; Além de nos dar 
a luz, ela nos dá vida, dá seu amor eter-
namente, nos limpa e nos cuida com 
muito carinho. Às vezes quando crian-
ças, fazemos muitas asneiras e nem 
pedimos desculpas.

Para nossas mães, é uma tristeza só. 
Na minha infância tinha o maior carinho 
com a minha.

Eu e meus irmãos a chamávamos 
de mãezinha, e nunca a respondíamos, 
bem diferente das nossas crianças de 
hoje, que mandam esperar, e muitas 
respondem a elas. Tratando-se de uma 
homenagem, quero apenas falar de 
coisas boas, de sua felicidade a can-
tar canções de amor para nos ninar, 
cuidar da mamadeira, da alimentação. 
É somente aquela criança que um dia 
teve uma mãe, que poderá escrever 
essa homenagem. Ela vai te dar o va-
lor que você merece, e jamais poderá 
esquecer esse dia. Para mim, você tem 
que dar o seu melhor sempre, pois ela é 
sua alegria, sua inspiração e o caminho 
da vida. Quando era criança, ficava es-
perando minha mãe chegar, tomar seu 
banho e ficar na janela da sala. Eu me 
aproximava e encostava meu rostinho 
em seu braço gordinho, dando o que 
tinha de melhor: O meu carinho. Ela 
adorava caju, e sempre que eu podia, 
pegava a fruta na roça do meu amigo e 
levava para minha amada mãe. Ela foi 
muito feliz com seus sete filhos, e todos 
nós agradecemos ao nosso Deus pelo 
seu carinho e instruções que nos dava. 

As Big Techs, as Fake News
e o Poder Constituído

Tenente Dirceu Cardoso 
Gonçalves - dirigente da 
ASPOMIL (Associação de 
Assist. Social dos Policiais 
Militares de São Paulo) 

A guerra em torno do PL das 
Fake News, cuja votação - pautada 
para a terça-feira (02/05) foi adiada 
na Câmara dos Deputados - des-
nuda a formidável força paralela 
em que se transformaram as Big 
Techs, hoje capazes de confrontar 
o poder constituído e (o pior); de 
influenciar a população à prática 
de  atos extremados de desobedi-
ência civil, como os de 8 de janeiro 
aqui no Brasil e de outras datas em 
diferentes pontos do planeta. Um 
poder sem votos que, no entanto, 
domina a sociedade.

Empolgados com as facilidades 
proporcionadas pela comunicação 
ágil e eficiente dos sítios e aplica-
tivos da rede mundial de computa-
dores,  governantes, parlamenta-
res e a burocracia não deram conta 
- à época do licenciamento desses 
serviços – de onde poderiam che-
gar aquelas corporações  e, assim, 
foram incapazes de, ao autorizar a 
sua operação, criar salvaguardas 
eficientes para impedir o apetite 
avassalador do monstro inicialmen-
te apresentado como um amigável 
e simpático gatinho que, tempos 
depois, passou a expelir fogo pelas 
ventas.

As estruturas desenvolvidas 
dentro da rede, ao mesmo tempo 
em que modernizavam processos 
de produção e circulação da Eco-
nomia, mudaram radicalmente o 
fluxo das informações e, com isso 
tudo, relativizaram e solaparam 
o Poder. Enquanto os políticos 
proibiam a censura nos meios de 
comunicação, abrandavam as 
penas e similares aos criminosos 

e contraventores, o dragão tecno-
lógico criava forças. Aos poucos, 
foi açambarcando o raciocínio po-
pular, influenciando os processos 
eleitorais e a gestão da sociedade. 
Tudo isso sem que governantes, 
congressistas e burocratas-chefes 
percebessem que o poder escorre-
ria entre seus dedos. Hoje, a má-
quina das Big Techs mostra a sua 
cara e impõem seus interesses.

As grandes corporações digitais 
conferiram ao povo a oportunidade 
de se comunicar sem depender da 
mídia e conduziram o cidadão do 
povo a fazer caminho de volta. O 
indivíduo que no começo da civili-
zação abriu mão da individualidade 
desfrutada na “polis”, entregando-a 
a representares eleitos, recebeu-a 
de volta via internet e, pelo menos 
até agora, sem grandes regula-
mentos ou restrições. A Lei das 
Fake News tem o objetivo de ser 
esse regramento, mas nasceu sob 
a desconfiança de que com ela os 
governos, partidos e facções políti-
cas pretendem submeter o povo a 
interesses de grupos. E, pelo rumo 
dos acontecimentos, será muito di-
fícil alcançar o ponto de equilíbrio. 
O presidente Lula, por exemplo, 
é frequentemente acusado de ter 
tentado controlar e impor seus con-
ceitos  aos meios de comunicação 
e, também à internet.

As Big Techs são empresas al-
tamente influentes e que ditam as 
inovações e os movimentos do 
mercado. Com marcas que che-
gam a ser trilionárias, dominam 
setores inteiros e impactam desde 
o dia a dia das pessoas até às po-

líticas de um país. À primeira vista, 
o papel delas é criar serviços que 
facilitem a vida de outras empresas 
e pessoas. O que seria de muitos 
negócios e das relações pesso-
ais e de trabalho sem as redes 
sociais, por exemplo? O que teria 
acontecido com a indústria cine-
matográfica durante a fase aguda 
da pandemia sem o streaming? É 
claro que empresas tão grandes e 
poderosas impactam o mercado de 
uma maneira diferente, inclusive 
com grande poder de influência na 
sociedade e junto a governos. Elas 
controlam, entre outros, o mercado 
financeiro, a guarda de dados e, 
até o poder político,

Os deputados e senadores têm 
um grande trabalho que é definir 
a lei que controle o setor. Se não 
forem eficazes, manterão o País 
sujeito à repetição de episódios 
análogos ao 8 de janeiro. Precisam 
colocar as grandes corporações 
tecnológica num patamar onde 
possam prestar os serviços à co-
munidade. mas não ofuscarem o 
poder constituído que, pelos dita-
mes da lei, emana do povo e em 
nome dele deve ser exercido”. Sal-
var o País do jugo das Big Techs 
poderá  significar uma nova (ou a 
verdadeira) Proclamação da Inde-
pendência. Um bom começo seria 
submetê-las às mesmas leis e re-
gulamentos que controlam os veí-
culos de comunicação tradicionais.

Parabéns, minha mãe, cujo lugar já está 
guardado perto do nosso Deus.

O que mais me deixa feliz é que, sen-
do o mais velho dos irmãos, sempre os 
tratei bem, e nunca estivemos em guer-
ra. Aprendi o carinho com minha mãe, e 
até os dias de hoje, eu e meus irmãos 
nos falamos com amor e sabedoria. Te-
nho recebido também esse carinho que 
nos foi ensinado. Quando criança, ma-
mávamos no mesmo seio que nos deu 
o leite da vida, sem corrupção ou levado 
para o caminho certo.

Minha mãe recebia esse carinho de 
todos os seus filhos, e jamais vamos 
nos esquecer.

Mulheres mães de todo planeta, re-
cebam essa homenagem do fundo da 
minha alma.

Para minha esposa que me deu dois 
grandes homens, desejo saúde e sabe-
doria.

Ainda falando um pouco de minha 
infância, minha mãezinha adorava plan-
tas: rosas, dálias e margaridas. Nosso 
quintal era muito florido e nossa casa 
também. Gratidão a minha mãe por 
tudo que aprendemos

Gil Paixão.
Gil_ultrasom@hotmail.com
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Esquecer não é parte normal do envelhecimento:
Conheça 5 causas comuns
que podem ser reversíveis

Esquecer não é normal e nem 
parte natural do envelhecimento, 
apesar de ser comum em idosos. 
A demência, uma condição que 
afeta o funcionamento cognitivo, 
como memória, linguagem, pen-
samento e habilidades sociais, é 
uma das causas de esquecimen-
to, mas não é a única. Estresse, 
ansiedade, depressão, insônia, 
uso de medicamentos, lesões na 
cabeça, deficiências nutricionais 
e outras condições podem ser 
responsáveis pelo esquecimento.

A nutróloga e geriatra Maria-
na Carvalho explica que o termo 
“demência senil”, que era comu-
mente usado, foi abandonado pe-
los profissionais de saúde por ter 
conotações negativas e estigma-
tizantes. “Atualmente, a demên-
cia é definida como um conjunto 
de sintomas que interferem signi-
ficativamente nas atividades diá-
rias da pessoa e pode ser causada 
por várias doenças, incluindo a 
doença de Alzheimer, a demên-
cia vascular e a demência com 
corpos de Lewy, que é a perda 
progressiva da função mental em 
pessoas com doença de Parkin-
son, por exemplo”, conta.

A demência envolve uma série 
de sintomas cognitivos e com-
portamentais que interferem sig-
nificativamente na capacidade 
da pessoa de realizar atividades 
diárias. Esses sintomas podem 
incluir dificuldade em lembrar 
informações recentes, problemas 
de comunicação, alterações de 
humor e comportamento, dificul-
dade em realizar tarefas simples 
e outros problemas cognitivos.

Existem muitas causas de es-

quecimento que podem ser rever-
síveis. Algumas das causas mais 
comuns incluem:

Deficiências nutricionais: de-
ficiências de nutrientes como 
vitamina B12 e ácido fólico po-
dem afetar a função cognitiva e 
a memória.

Efeitos colaterais de medica-
mentos: muitos medicamentos 
podem afetar a memória como 
um efeito colateral.

Depressão e ansiedade: trans-
tornos mentais como depressão e 
ansiedade podem afetar a função 
cognitiva e a memória.

Distúrbios do sono: a priva-
ção do sono pode afetar a função 
cognitiva e a memória. Tratar 
distúrbios do sono como insônia 
ou apneia do sono pode ajudar a 
melhorar a memória.

Uso de drogas ou álcool: o uso 
excessivo de álcool ou drogas 
pode afetar a função cognitiva e 
a memória, mas em muitos casos 
a recuperação da memória pode 
ocorrer após a interrupção do uso 
de drogas ou álcool.

A idade avançada é um fator 
de risco para o desenvolvimento 
de demência, mas outros fatores, 
como genética, estilo de vida e 
doenças crônicas, também po-
dem desempenhar um papel no 
desenvolvimento de sintomas. 
“É importante lembrar que as 
pessoas idosas devem ser trata-
das com respeito e dignidade, 
independentemente da presença 
ou não de doenças cognitivas”, 
alerta Mariana.

Um estudo publicado no Jour-
nal of the American Medical 
Directors Association, em 2021, 

investigou o efeito da suplemen-
tação de vitamina B12 na função 
cognitiva em idosos com níveis 
baixos de vitamina B12. O es-
tudo envolveu 300 idosos com 
idades entre 70 e 90 anos que ti-
nham níveis baixos de vitamina 
B12 e foi randomizado, contro-
lado por placebo. Os resultados 
mostraram que a suplementação 
de vitamina B12 melhorou signi-
ficativamente a função cognitiva 
em comparação com o placebo, 
com maiores melhorias observa-
das após 12 meses de suplemen-
tação.

“Esquecer não é normal e nem 
da idade, e pode ser tratado. O 
conhecimento e a conscientiza-
ção sobre as causas do esqueci-
mento podem ajudar a prevenir 
ou tratar problemas cognitivos 
não só em idosos, mas em pesso-
as de todas as idades e melhorar 
sua qualidade de vida”, conclui 
Mariana.

Sobre Mariana Carvalho - For-
mada em Medicina pelo Centro 
Universitario do Estado do Pará 
(2015). Pós graduação em Nutro-
logia pela Associação Brasileira 
de Nutrologia - ABRAN (2019) 
e Adequação Nutricional e Ma-
nutenção da Homeostase Pre-
venção e Tratamento de Doenças 
relacionadas à Idade pelo Centro 
Universitário Uningá (2021). 

Demência e outras causas de perda de memória em idosos e os
resultados promissores da suplementação de vitamina B12

 A Prefeitura de São Paulo, por 
meio da Secretaria Municipal da 
Saúde (SMS), promove no sába-
do (6), o Avança Saúde – Hiper-
tensão e Diabetes em todas as 
470 Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs) da capital paulista, que 
estarão abertas das 8h às 17h.

Essa edição do programa 
acontecerá em formato de es-
tações, distribuídas da seguinte 
maneira: acolhimento pela equi-
pe de enfermagem, com medi-
ção da pressão arterial (PA) e do 
índice de massa corporal (IMC), 
e busca ativa de pacientes com 
sintomas respiratórios e de dia-
betes, doença falciforme e saúde 
da mulher; avaliação de risco 
cardiovascular e do pé diabéti-
co; avaliação multidimensional 
da pessoa idosa (Ampi); con-
sulta médica; orientação farma-
cêutica; equipe multiprofissional 

Saúde da capital promove Avança Saúde 
Hipertensão e Diabetes sábado (6)

com ações educativas, como 
alimentação saudável, preven-
ção de quedas e outros; ativida-
de física e práticas integrativas 
complementares (Pics); e ava-
liação de saúde bucal para lesões 
malignas. “As ações realizadas 
durante o Avança Saúde têm um 
alcance muito significativo, am-
plia o número de atendimentos 
e resulta em cuidado, prevenção 
e promoção aos mais diferentes 
públicos. Neste sábado, nossas 
unidades estarão prontas para 
receber mais essa edição do pro-
grama ampliando a oferta dos 
nossos serviços e o acesso dos 
pacientes ao cuidado continua-
do dentro das UBSs”, declarou a 
secretária-executiva de Atenção 
Básica, Especialidades e Vigi-
lância em Saúde, Sandra Sabino.

Em 2022 foram realizados 708 
mil atendimentos nas edições do 

Avança Saúde, como o Hiperten-
são e Diabetes, Auditiva, Espiro-
metria, Criança e Adolescente, 
Saúde Bucal – Próteses, Exames 
e Cirurgia, Território Inclusivo, 
além do Avança Saúde Mulher, 
que já teve uma edição também 
no dia 11 de março deste ano 
com mais de 33 mil avaliações.

De acordo com o secretário 
municipal da Saúde, Luiz Carlos 
Zamarco, as edições do Avança 
Saúde foram criadas também 
como uma estratégia dentro do 
esforço da gestão municipal para 
intensificação assistencial à saú-
de da população pós-Covid-19.

Para mais informações sobre a 
iniciativa, os munícipes podem 
encontrar a UBS mais próxima 
de sua residência por meio da 
plataforma “Busca Saúde”, dis-
ponível no link: http://buscasau-
de.prefeitura.sp.gov.br/.
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Você sabe o que é a Reeducação Postural 

Global, a famosa RPG?
foto GB Imagem

A má postura do corpo come-
ça logo na infância e deve ser 
corrigida para evitar problemas 
futuros. Essa é a recomendação, 
no entanto quase nunca acata-
da. Parece incrível, mas sentar-
-se e andar corretamente exige 
aprendizado. Quando a má pos-
tura “passa batido” e a pessoa se 
acostuma a sentar-se de determi-
nada maneira, o problema apare-
cerá ao longo da vida. E aí entra 
a RPG – Reeducação Postural 
Global. 

A prática ficou famosa por ser 
uma grande aliada da beleza; o 
método quando bem aplicado 
ajuda a melhorar a silhueta do 
corpo. Além de promover exce-
lente melhora na saúde em ge-
ral e isto também conta pontos 
quando se fala em beleza, quan-
do se fala em a pessoa sentir-se 
bonita. 

A má postura pode ser o resul-
tado do peso excessivo de bolsas 
ou mochilas, atividades profis-
sionais sedentárias, abusos na 
prática de esportes, e má postu-
ra adotada no dia a dia, os quais 
podem provocar sérios danos à 
coluna e dores no corpo. A ree-
ducação postural global (RPG), 
método desenvolvido pelo físico 
e fisioterapeuta francês Philippe 
Souchard na década de 1980, 
vem apresentando resultados 
positivos para o tratamento de 
dores e deformidades ligadas a 
causas musculares e articulares. 
Os exercícios proporcionam o 
alongamento e fortalecimento 
dos músculos, livrando o corpo 

de dores e possibilitan-
do uma correta posição 
da coluna, alongando a 
silhueta. O método par-
te do princípio de que o 
corpo funciona em ca-
deias musculares, que 
interferem umas nas 
outras.

Especialistas expli-
cam que, quando existe 
dor ou tensão em al-
guma parte do corpo, 
todo o conjunto reage 
para compensar e a 
musculatura acaba se contrain-
do, curvando ou entortando. É aí 
que o método fisioterápico pode 
ajudar, pois a intenção é reedu-
car a postura e aliviar dores, que, 
assim como as deformações, são 
decorrentes de um encurtamen-
to dos músculos, os quais estão 
todos interligados. Nas sessões, 
o tratamento é individualiza-
do e tem como objetivo enrije-
cer e alongar a musculatura. As 
posturas nas sessões são feitas 
juntamente com exercícios res-
piratórios, sob a orientação do 
fisioterapeuta. O trabalho é exe-
cutado em cima dos sistemas 
muscular, sensitivo e esquelético 
como um todo.

A técnica une três conceitos: 
individualidade (cada pessoa 
sente e reage de maneira dife-
rente), causalidade (o fisiotera-
peuta não se limita a acabar com 
a dor, mas busca sua causa) e 
globalidade (trata a maior parte 
do corpo envolvida na doença). 
O método deve ser aplicado ex-

clusivamente por fisioterapeutas 
que passaram por um curso de 
RPG.  

Na primeira consulta com 
um RPGista (como é chamado 
o fisioterapeuta especializado 
no método), o paciente tem as 
zonas de seu corpo – cervical, 
ombros, dorsal, lombar, bacias, 
joelhos e pés – observadas nos 
mínimos detalhes. A partir de 
então, o profissional planeja seu 
trabalho em cima de oito pos-
turas que serão executadas pelo 
paciente. Cada uma das posturas 
está focada em determinadas ca-
deias musculares e o objetivo é 
alongar os músculos que estão 
muito rígidos e fortalecer os que 
se encontram flácidos.

Geralmente os pacientes são 
encaminhados para as sessões de 
RPG por indicação médica, mas 
há aqueles que buscam a técnica 
somente para reeducar a postura. 

A técnica é indicada para pes-
soas de todas as idades e para 
a maioria dos problemas que 
afetam os músculos e os ossos, 
como, por exemplo, as lesões 
por esforço repetitivo (LER). É 
também utilizada como ferra-
menta de prevenção dos proces-
sos degenerativos articulares.

Não existe idade limite para a 
Reeducação Postural Global
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foto João Miguel Jr-RG/GB Edições

A mocinha de “Fuzuê”

A trama vem sendo escrita por Gustavo Reiz que estreia 
como novelista na Globo. A novela será protagonizada por 
Giovana Cordeiro no papel da “mocinha” Luana e também 
marcará a volta de Marina Ruy Barbosa aos folhetins. Neste 
novo trabalho, Marina será a vilã Preciosa que empreenderá 

uma guerra contra Luana. É esperar e conferir. 

foto Reginaldo Teixeira-RG/GB Edições

Numa recente entrevista, Jonathan Azevedo falou sobre 
a alegria em retomar seu trabalho, depois de ter ficado 

hospitalizado quase um mês recuperando-se de uma queda 
que sofreu em sua casa. O ator aparecerá em “Terra e 

Paixão” interpretando Odilon Pires, um mestre de Krav 
Magá.

Feliz com a volta ao trabalho

Festa de aniversário 
Thaeme Mariôto e o marido, o empresário Fábio Elias, 
organizaram festa para comemorar o aniversário de quatro 
anos da filha Liz. O tema foi “Unicórnios” e o evento 
reuniu familiares e amiguinhos da menina. Vale dizer que 
eles também são papais de Ivy, que está prestes a completar 
dois aninhos.  

Perda
O esportista lutador de MMA e campeão em 2017, 2019 
e 2022, Felipe “Cabocão” Colares morreu aos 29 anos na 
última segunda-feira. Ele foi atropelado por um ônibus na 
Avenida das Américas, em Guaratiba, Zona Oeste do Rio 
de Janeiro, quando retornava de um treino. Nascido Luís 
Felipe Dias Colares, “Cabocão” era especialista em luta de 
chão e iniciou a carreira nas artes marciais ainda criança. 
Várias pessoas ligadas ao cenário esportivo lamentaram a 
perda através das redes sociais. 

No aeroporto
Maria Ruy Barbosa “causou” ao desembarcar no Aeroporto 
Santos Dumont, no Rio de Janeiro. A atriz e empresária 
retornou de sua viagem ao México e logo foi reconhecida. 
Além de sua presença, chamou a atenção o calçado 
que ela estava usando, ou seja, uma espécie de pantufa 
confeccionada em camurça e peluciado internamente. 
Detalhes em dourado em cima dão acabamento luxuoso ao 
calçado que é confeccionado na Itália e custam o equivalente 
a dois mil e quinhentos reais. Ultra confortáveis, seriam 
ideais para longas viagens. 

Coração batendo forte
O cantor Tierry assumiu o namoro com Mikaely Amorim 
durante a festa de aniversário de Carla Farias, personal 
trainer do artista. O casal posou para fotos logo da entrada 
do evento e permaneceu juntinhos o tempo todo, com 
direito a beijos e carinho explícito. Bonito de se ver. 

foto Fábio Rocha-RG/GB Edições

foto Paulo Belote-RG/GB Edições

Chega de férias

Irandhir Santos está de volta aos holofotes. Ele curtia férias 
desde que encerrou a sua participação em “Pantanal”, na 

qual fez José Lucas; na foto ele aparece caracterizado como 
o personagem para matar a saudade dos fãs, já que Irandhir 
fez bonito na trama. Agora, o ator faz parte do elenco de 
“Guerreiros do Sol”, o novo folhetim de George Sauma e 

Sérgio Goldenberg, a qual será mostrada pelo Globoplay. A 
história é baseada na saga real de Lampião e Maria Bonita. As 

gravações têm início prevista para o dia 08 de maio.   

Resposta aos maldosos de plantão

Mãe preocupada

Paolla Oliveira respondeu as especulações, algumas bem 
maldosas que teria se separado de Diogo Nogueira. A atriz não 
deixou por menos e respondeu aos comentários. “Que pena que 
a felicidade de um relacionamento pra muita gente é baseada na 
quantidade de posts e na presença on-line. Que maravilha que 

pra gente não é. Nosso relacionamento é real e nosso” finalizou 
a atriz. 

Cláudia Abreu é sempre muito discreta, mas falou sobre coisas 
pessoais durante um podcast. A atriz compartilhou sobre o 
relacionamento com seus quatro filhos e também sobre dois 

abortos espontâneos sofridos que a abalaram bastante. Mãe de 
Maria, Felipa, José Joaquim e Pedro Henrique, Cláudia disse 

que faz questão de estar presente na vida dos filhos, frutos 
do casamento com o cineasta José Henrique Fonseca. Eles se 

divorciaram no ano passado.

Reconciliação?
Os fãs do casal estão em polvorosa e torcendo muito 
para que seja verdade o boato que Rafael Cardoso e 
Mari Bridi estariam juntos novamente e pensando em 
retomar o casamento. Eles se separaram há praticamente 
cinco meses, Rafael chegou a namorar Vivian Linhares, 
mas o relacionamento deles acabou repentinamente. E 
o motivo seria a possibilidade de reatar o compromisso 
com Mariana Bridi, com quem ele tem dois filhos. 
  

Basta de procedimentos estéticos
A apresentadora britânica e mulher de Ozzi Osbourne, 
Sharon Osbourne declarou recentemente que encerrou 
de vez o ciclo de procedimentos estéticos e cirurgias 
plásticas. Ela contou que em seu último “facelift” quase 
que seu rosto ficou irremediavelmente deformado e ela 
se assustou bastante com a situação. Por isso, de agora 
em diante não vai mais recorrer a tais intervenções. 

O astro e sua namorada
O ator Robert Pattinson foi ao MET Gala em Nova York 
acompanhado de sua namorada, Suki Waterhouse. O 
astro da saga “Crepúsculo” costuma ser muito discreto 
quanto à sua vida pessoal; ele e Suki estão juntos há 
quase cinco anos e se mantêm bem longe dos holofotes. 
Mas, durante o evento, o casal se mostrou atencioso com 
os fãs e se deixou clicar sem problemas. 

Convidada especial
Simony apareceu deslumbrante no casamento do médico 
Paulo Maluf e da médica Ligia Arteaga. A cantora foi 
uma das convidadas especiais da cerimônia, já que é 
paciente o médico e é o responsável por seu tratamento. 
Simony usou um belíssimo modelito longo e na cor roxo. 
Vale dizer que Ana Furtado e seu marido, Boninho, 
também estavam no evento, além de outras celebridades.

Na mesma festa
Falando ainda sobre o casamento do oncologista Paulo 
Maluf, Celso Portiolli esbarrou em Boninho e quem 
viu conta que eles conversaram durante longo tempo. 
O encontro casual serviu para alimentar boatos de que 
Boninho teria sondado Portiolli sobre a possibilidade 
de o apresentador do SBT comandar a próxima edição 
do “Big Brother Brasil”. É que a edição deste ano 
do reality amargou baixa audiência, se comparado às 
edições anteriores, e por isso mudanças devem ocorrer 
na atração. 

Mais polêmicas
Não bastassem as polêmicas que envolveram o divórcio de 
Shakira e a briga pela guarda dos filhos, Gerard Piquè está no 
centro das atenções de novo. E de modo negativo. Segundo 
publicado na Espanha, o jogador teria mudado de ideia quanto 
ao período de visitas aos filhos que agora moram nos Estados 
Unidos com a cantora. O acordo inicial previa que Piquè 
ficaria com os filhos durante 10 dias por mês, mas agora ele 
teria pedido para diminuir para 5 ou 6 dias alegando que os 
seus compromissos profissionais o impediriam de ficar tanto 
tempo longe da Espanha. Os seguidores de Piquè estão furiosos 
com ele e prometem “cancelamento”, caso ele não dê a devida 
atenção aos filhos – Milan e Sasha – frutos do casamento com 
Shakira. 

Enquanto isso...
Atualmente morando em Miami, nos Estados Unidos, Shakira 
estaria buscando uma “casa perfeita” para ela e suas crianças. 
Consta que a artista encontrou uma luxuosa propriedade 
localizada na ilha particular “Fischer Island”. Ali eles estariam 
mais seguros e livres do assédio, principalmente da mídia. 

Será mesmo?
A notícia que se tem é que Windersson Nunes e Luísa Sonza 
estariam pensando em namorar novamente; eles se separaram 
em 2020. Por enquanto, nada confirmado, além de que eles 
têm se falado bastante e mantêm um excelente relacionamento, 
tanto que há quem aposte em romance novamente. É esperar e 
conferir. 

E vem mais um remake por aí
Com previsão de ir ao ar no ano que vem, o escritor Bruno 
Luperi já está trabalhando na atualização do enredo da novela 
“Renascer”, produzida pela Globo em 1993. O texto original é 
de Benedito Ruy Barbosa. Bruno Luperi passou uma temporada 
na cidade de Ilhéus, na Bahia, a fim de ver bem de perto como 
é a rotina do cultivo e da lida com o cacau, já que esse é o tema 
central da novela. É esperar e conferir. 

Na fila...
Outra trama de sucesso que deve voltar ao ar no ano que vem 
na telinha da Globo é a nova versão de “Elas Por Elas”. O 
personagem mais famoso da trama e que marcou época foi 
o atrapalhado investigador Mário Fofoca, magistralmente 
interpretado pelo saudoso Luís Gustavo. A novela foi ao ar 
originalmente em 1982 e está disponível para os assinantes do 
Globoplay.

Declaração reveladora
O músico americano Felipe Rose, um dos membros fundadores 
do grupo “Village People”, grande sucesso nas décadas de 1970 
e 1980, atualmente com 69 anos, numa recente entrevista fez 
uma declaração reveladora sobre o motivo do fim do grupo 
musical. Ao ser perguntado se haveria possibilidade de se os 
membros remanescentes do “Village People” se reunirem 
novamente, Felipe Rose foi categórico: “Nem por todo dinheiro 
do mundo. Nunca mais. Brigamos e terminamos muito mal por 
causa de dinheiro”, disse o artista.

Quem foi o “Village People” 
O grupo musical marcou uma geração e até hoje canções como 
“Macho Man” e “Y.M.C.A.” ainda fazem sucesso. Nas 
apresentações entravam em cena um policial (Victor Willis), 
um índio norte-americano (Felipe Rose), um cowboy (Randy 
Jones), um operário (David Hodo), um soldado (Alex Briley) e 
um motociclista (Gleen Hughes); eles inovaram com seu jeito de 
fazer shows. Do grupo original, Gleen Hughes faleceu em 2001 
e foi velado e cremado usando o figurino de seu personagem no 
“Village People”. O grupo se dissolveu no final da década de 
1980, ainda fazendo estrondoso sucesso. 

foto João Miguel Jr-RG/GB Edições
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Instagram

O Comitê de Política Mone-
tária (Copom) do Banco Central 
(BC) decidiu, nesta quarta-feira, 
3 de maio, manter a taxa básica 
de juros, a Selic, no seu índice 
atual: 13,75% ao ano. Essa foi a 
terceira decisão do comitê sobre 
o patamar de juros brasileiro no 
âmbito do governo de Luís Iná-
cio Lula da Silva.

Na última reunião do comitê, 
em março, o Copom também op-
tou pela manutenção da taxa em 
13,75% ao ano. Dessa maneira, a 
Selic se mantém nesse nível des-
de agosto de 2022, sendo, tam-
bém, o maior desde dezembro de 
2016.

Para o economista do Institu-
to de Economia Gastão Vidigal 
da Associação Comercial de São 
Paulo (IEGV/ACSP), Ulisses 
Ruiz de Gamboa, a decisão do 
COPOM está em linha com a 
maioria das expectativas de mer-
cado, pois, a inflação, apesar de 
mostrar desaceleração, continua 
elevada, e, em termos anuais, bem 
próxima do “teto” da meta perse-
guida pela autoridade monetária 

“A manutenção da SELIC 
também se justifica pelo fato do 
Banco Central norte-americano 
(FED) ter novamente aumentado 
em 0,25 pontos percentuais sua 
taxa de juros básica, o que tende 

Copom mantém taxa Selic novamente em
13,75%; para economista, manutenção reflete

expectativa do mercado
a elevar a cotação do dólar no 
Brasil, gerando pressão adicio-
nal nos preços internos”, explica 
Ruiz de Gamboa.

Ainda de acordo com o eco-
nomista, a proposta do novo 
arcabouço fiscal foi vista pelo 
mercado como positiva, mas sua 
existência e definição final de-
pendem do Congresso. “Portan-
to, a proposta por si só ainda não 
foi capaz de reduzir as expecta-
tivas de inflação, que permane-
cem desancoradas, dificultando 
a diminuição da taxa SELIC, o 
que permitiria maior geração de 
empregos e de atividade econô-
mica”, complementa.

Muitas pessoas sofrem com 
problemas de sono e por mais 
incrível que pareça, um dos fato-
res que pode influenciar segundo 
Caio Bittencourt, especialista em 
relacionamentos do MeuPatrocí-
nio e o estudo realizado pela Uni-
versidade do Arizona, é a falta de 
uma companhia na cama.

O estudo avaliou o sono de mais 
de mil adultos no estado da Pen-
silvânia e constatou que dormir 
ao lado de alguém que te faz bem 
proporciona uma qualidade de 
sono maior. Pessoas que dormiam 
com filhos, sozinhos ou com ou-
tros parentes apresentavam mais 
problemas de sono em compara-
ção àqueles que dormiam com um 
parceiro romântico.

Caio Bittencourt, especialista 
em relacionamentos do MeuPa-
trocínio diz que “Dormir com al-
guém que você gosta claramente 
gera maior conforto, somos se-
res sociais, habituados a dormir 
acompanhados desde nossa ver-
são mais primitiva. Ter uma rela-
ção sexual saudável também ajuda 
muito, fora o dia a dia tendo uma 
vida saudável, em um relaciona-

Estudo diz que dormir acompanhado
pode ser a solução dos seus problemas

mento sem drama e transparente.”
Segundo Bittencourt, dificul-

dade financeira é um dos princi-
pais motivos de insônia entre os 
brasileiros. “Como para quase 
tudo na vida, existe uma solução 
até para isso. Hoje em dia as mul-
heres estão cansadas de relaciona-
mentos com homens imaturos e 
sem estabilidade financeira, e por 
isso elas tem recorrido cada vez 
mais ao relacionamento Sugar, em 
que existe uma estabilidade finan-
ceira e o dinheiro não é um prob-
lema, o que acaba contribuindo 
para um relacionamento saudável. 
Tirar essa preocupação, da falta de 
dinheiro, trás uma tranquilidade 
maior”, complementa Caio Bit-
tencourt.

Um relacionamento saudável, 
onde ambos são sinceros e deixam 
claro seus objetivos de vida, gera 
uma relação leve e confortável. O 
que, consequentemente, faz com 
que você viva a vida de maneira 
mais tranquila, melhorando o 
sono, o estresse e a ansiedade.

Caio finaliza dizendo que “é 
importante estar com alguém 
que seja maduro, que possa te 

“Um sono tranquilo ao lado da pessoa ideal pode ser a melhor terapia para a mente
e para o coração.” diz o especialista. Mas o que será que diz a ciência?

proporcionar bons momentos, que 
venha para agregar e não ser um 
retrocesso na sua evolução como 
pessoa. Dormir com alguém que 
realmente te faça bem. Um sono 
tranquilo ao lado da pessoa ideal 
pode ser a melhor terapia para a 
mente e para o coração.”

Para quem dormiu com o com-
panheiro, os relatos de insônia 
foram menores, além de terem 
menos fadiga e menor risco de 
“roncos”, também tinham meno-
res índices de depressão, ansie-
dade e estresse. Já quem dorme 
sozinho, teve como resultado 
maiores chances de depressão, 
menor suporte social e menos 
satisfação com a vida e relaciona-
mentos. Dormir ao lado da pessoa 
ideal pode trazer benefícios para o 
sono e para a saúde mental.

foto: divulgação
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CALHAS WM

Av. Cangaíba, 3.105

Fone: 2647-3424
96561-3094 Whatsapp
e-mail: ccalhaswm@gmail.com

Fabricação 
Calhas - Rufos
Coifas - Dutos

VOCÊ PRECISA SABER DISSO...

Participe você também desta coluna informando o que de bom e de ruim 
está acontecendo no seu pedaço. Envie email para

canaldoleitorgazeta@gmail.com  Obrigatório conter nome completo e RG.

BEM VINDO À PENHA!

O assunto é recorrente, assim 
como são  recorrentes as mensagens 
que não param de chegar até nós. - 
Bem vindo à Penha do mato e do 
lixo! Essa é a imagem que está se 
formando e se propagando a respei-
to do nosso bairro que no passado 
já  foi o glamour da zona Leste. - O 
pior é que não é  fake news! Aquele 
que quiser entrar na Penha, vindo 
do centro ou da Fernão Dias, rece-
be o benefício de ser recepcionado 
pelo bonito Santuário do bairro mas 
somente se resolver entrar subin-
do a Ladeira Coronel Rodovalho. 
Todos os demais acessos à Penha, 
nos baixos da região do Viaduto 
Alberto Badra, nos recebem com 
muito mato e muito lixo. Recente-
mente isso já foi matéria na Gazeta, 
a Prefeitura procedeu  uma limpeza 
mas tudo já retornou na imundície 
de sempre.

Todos sabemos da dificuldade 
que existe na remoção de uma co-
munidade mas, o que os moradores 
estão reivindicando neste momento, 
inclusive incluindo-se vários  mora-
dores da própria comunidade Porte-
linha, diretamente envolvida nesta 
polêmica é, pelo menos, uma ordem 
por parte da Prefeitura para trans-
ferência imediata da reciclagem a 
céu aberto existente na frente da co-
munidade para outro ponto que não 
seja a entrada do bairro. É degra-
dante o que se vê por lá. Como se 
não bastasse as montanhas de lixo 
espalhado, agora temos também que 
conviver com o matagal. Faz mais 
de seis meses que a Prefeitura não 
capina as áreas verdes daquela re-
gião em torno dos baixos das ruas 
Recife, Ismael Dias, Manoel Graça 
e Alfredo de Franco e Concheta La-
femina. Na verdade , alguns meses 
atrás, vieram sim equipes da Pre-
feitura para capinar, mas somente 
cortaram o mato das praças mais 
fáceis e mais visíveis. O terreno 401 

da rua Recife com a Manoel Graça  
continua com o mato atingindo mais 
de um metro de altura, proliferan-
do muito mosquito e funcionando 
como maternidade para ratazanas.
Leitores da Gazeta e vários mora-
dores da região, reclamam que ao 
abordarem as autoridades compe-
tentes o assunto se torna um jogo de 
empurra empurra e nada acontece. 
Algumas autoridades dizem nos 
bastidores que boa parte dessa re-
gião irá se tornar um grande parque 
inclusive com pista de cooper. Do 
jeito que vão indo as coisas, até isso 
acontecer, se acontecer, os netos dos 
meus netos é que irão desfrutar. Os 
moradores pedem providências já! - 
Afirmam que cortar o mato e mudar 
o local da reciclagem para o fundo 
da comunidade são providências 
fáceis para se ordenar de imediato. 
Por outro lado, no meio de tanta 
negligência e má vontade uma cena 
me encheu de emoção. A mãe e fi-
lhos em situação de rua que vivem à 
beira do rio na rua Alfredo de Fran-
co, defronte ao fundo do terreno 401 
da rua Recife improvisaram uma ca-
sinha tipo tenda, com madeirite ve-
lha, para o cachorro idoso deles não 
ficar desprotegido. Nem tudo está 
perdido! Quem quer faz, quem não 
quer sempre arruma uma desculpa.
(Lindaura Ambrosio, da Redação)

Duas pessoas foram presas na 
manhã desta terça-feira (2/5) por 
atuar em uma estrutura de IPTV 
pirata em Carapicuíba, na Gran-
de São Paulo. A Operação “Not 
Found” foi coordenada pela Pro-
motoria de Justiça de Carapicu-
íba, com apoio das polícias civil 
e militar, que cumpriram manda-
dos de busca e apreensão em três 
endereços.

A investigação, conduzida 
pela promotora pública San-
dra Reinsberg, apura crimes de 
violação de direitos autorais, 
lavagem de dinheiro e organi-
zação criminosa. A operação 
identificou uma estrutura de for-
necimento de acesso a listas de 
IPTV pirata para mais de 22 mil 
usuários. Estas listas dão acesso 
ilegal a canais de TV por assina-
tura. As duas pessoas presas em 
flagrante, pela equipe do delega-
do Marcelo Prado, são revende-
dores deste IPTV pirata.

A Promotoria de Justiça do 
Ministério Público de Carapi-
cuíba começou a investigar esta 
operação de pirataria em agosto 
do ano passado e, segundo a pro-
motora, seguirá o trabalho, a fim 
de identificar os outros integran-
tes do grupo, incluindo operado-
res da central de distribuição de 
sinal e os donos de contas ban-
cárias que recebem os valores 
cobrados dos usuários.

De acordo com a ABTA (As-
sociação Brasileira de Televisão 
por Assinatura), o país tem atu-
almente cerca de 6 milhões de la-
res com acesso pirata a canais de 
TV por assinatura, o que provoca 
um prejuízo de R$ 15 bilhões por 
ano, afetando milhares de profis-
sionais desta indústria. A estima-
tiva se baseia em dados da Anatel 
(Agência Nacional de Telecomu-
nicações) e na PNAD Contínua 
(Pesquisa Nacional por Amostra 
Domiciliar) do IBGE.

Operação
“Not Found” 

prende duas pes-
soas por IPTV 

pirata com 22 mil 
usuários na
Grande SP
Investigação do

Ministério Público apura 
crimes e violação de direitos 

autorais, lavagem de dinheiro 
e organização criminosa

fotos: divulgação
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